



学びと成長の3学期

副校長 武内 陽子

今学期も残すところ、あと1か月となりました。1年間の集大成となる3学期は、大きな行事や受験等があり、各学年で成長が見られました。

1年生は、中学校に入って初めての宿泊行事として、2泊3日のスキー教室（新潟県湯沢方面）を実施しました。雪や晴天、吹雪といったさまざまな天候の中、雄大な山の景色を体感しながらスキーを楽しみました。生徒たちはルールや時間をしっかり守り、特に人の話をよく聞く姿が印象的でした。これまでの学校生活で培った力が、集団としても個人としても発揮され、成長を感じられる3日間となりました。

2年生は、校外学習（鎌倉方面）を実施しました。6名の班を編成し、自分たちで一から計画を立て、電車を乗り継ぎながら班行動を行いました。時間やルールを守ることはもちろん、仲間と支え合う姿も見られました。予定より遅れてしまった班もありましたが、本部に連絡を入れ、柔軟に対応することができました。こうした経験を通して、自分たちで考え、行動する力がさらに伸びたのではないのでしょうか。3年生に近づいた2年生の姿が印象的でした。

3年生は、現在、受験真っ只中です。進路選択や面接練習、自己PR作成や受験勉強など初めての経験ばかりで心配や不安が尽きないと思いますが、皆一つ一つ乗り越えています。受験勉強では、自分の苦手なことや分からないことに向き合いながら、目標に向かって努力する大変さを痛感していることでしょうか。しかし、受験を通して学んでいることや感じた経験は、きっと今後の皆さんの力になっていくと思います。2月21日（金）には都立一般入試を迎えます。万全の体調で試験に臨み、全員の進路先が無事に決まることを心から願っています。

A組は、1年生がスキー教室に行っている間、3年生は株式会社リストさんで3日間の職場体験学習を行いました。生徒たちは、「ゴミを正しく分別しないと、処理場で働く人々を危険な目に合わせてしまうかもしれない」と学び、働くことの大変さや責任について考える機会となりました。

進級・卒業まで30日を切りました。限られた時間の中で、仲間との思い出を大切に、充実した学校生活を送ってほしいと思います。

1年 自然体験教室

1月15日(水)～17日(金)、1年生は自然体験教室(スキー教室)を新潟県南魚沼市の岩原スキー場にて、2泊3日で実施しました。雪や晴天、吹雪といった様々な天候のなかで、スキーを楽しみました。1年生にとっては初めての宿泊行事であり、思い出に残る自然体験教室となりました。



2年 校外学習

1月24日(金)、2年生は鎌倉方面へ校外学習を実施しました。班ごとに谷保駅に集合し、電車やバスを乗り継いで、長谷寺や鎌倉大仏といった歴史的な遺跡を多くもつ有名な観光地を見学しました。互いに協力し合い、まとめて目的地に辿り着き、最後の谷保駅チェックでは全班が予定時間までに到着することができました。

令和5・6年度国立市教育委員会研究奨励校 研究発表会を開催しました

本校は、令和5・6年度国立市教育委員会研究奨励校として、研究主題「深く考える生徒の育成～「個別最適な学び」と「協働的な学び」の充実を通して～(「各教科」×「特別の教科 道徳」×「総合的な学習の時間」)」の研究に取り組んでまいりました。2月7日(金)、研究の成果を市全体へ還元する研究発表会を無事に終えることができました。当日は280名を超える多くの方にご出席いただきました。本校が研究を通じて得られたことは2つあります。1つは、教科間の壁を越えて全教科で1つの目標に向かって教職員全員で研究に取り組むことができたということです。もう1つは、生徒たちの学び方と授業で身に付けた力の変容です。引き続き、各教科領域で「個別最適な学び」と「協働的な学び」を効果的に活用した授業実践に取り組み、研究の質をさらに高めてまいります。



新規用務員紹介

2月から新しく学校用務員として宮原健治さんが加わりました。校舎内外の清掃や修繕等を担当し、皆が安心して学校生活を送れるよう、環境美化と整備に努めています。よろしくお願いたします。

表彰 ～おめでとうございます～

男子ソフトテニス部 国立市ソフトテニス連盟主催第63回 秋季ソフトテニス市民大会(中学生の部) 優勝

女子ソフトテニス部 国立市ソフトテニス連盟主催第63回 秋季ソフトテニス市民大会(中学生の部) 優勝 第3位

陸上部 第63回東京都中学校ロードレース大会(多摩)
1年男子2km10組 第1位、1年男子2km11組 第5位
1年男子3km2組 第2位

吹奏楽部 第58回東京都中学生アンサンブルコンテスト 金管八重奏 銀賞

第5回SDGs全国子どもポスターコンクール 最優秀SDGsテーマ賞 2年

第5回SDGs全国子どもポスターコンクール(国立市特別募集)

教育長賞 2年

テーマ賞 2年

令和6年度 北多摩地区公立中学校美術展 出品者

3年「レタリングアート」

	2月	3月	
行事予定	18日(火) 定期考査一週間前 家庭学習強化週間	3日(月) 都立一般入試発表 学校公開週間始	12日(水) 戦争講話(3年) 学校運営協議会
	19日(水)～21日(金) 質問教室	4日(火) 3年生を送る会	MYHA [®] RÜ(マイハル)カフェ
	21日(金) 都立一般入試	6日(木) 生徒委員会	14日(金) 保護者会(1・2年)
	23日(日) 天皇誕生日	7日(金) 学習総合発表会 事前指導・準備	17日(月) 卒業式予行(3年)
	24日(月) 振替休日	8日(土) 学習総合発表会 学校公開週間終	18日(火) 卒業式準備(1・2年) 給食終
	25日(火) 小中合同学習(A組) 学年末考査始 (社会、国語、技術・家庭)	10日(月) 生徒会朝礼 避難訓練 MYHA [®] RÜ(マイハル)カフェ	19日(水) 第49回卒業証書授与式
	26日(水) 学年末考査 (数学、理科、美術)	11日(火) スクール・パディ MYHA [®] RÜ(マイハル)カフェ	20日(木) 春分の日
	27日(木) 学年末考査終 (英語、保健体育、音楽)		21日(金) 球技大会(1年)
			24日(月) 球技大会(2年) 大掃除
			25日(火) 修了式・離任式
		26日(水)～4/7(月) 春季休業日	

【保護者アンケートより】

昨年11月26日～12月6日にかけて実施しました保護者アンケート（オンライン）の御協力ありがとうございました。回答数193件、回答率は約57%でした。集計結果につきましては、右のQRコードより、カラーでご覧いただけます。



以下、集計結果の分析と今後の対応等について主な項目を掲載します。アンケート結果と合わせて御覧ください。なお、下記文中の「肯定的な回答」は、「よくあてはまる（そう思う）」及び「ややあてはまる（ややそう思う）」の合計となります。

【学校・生徒の様子について】

設問	項目	肯定的な回答の割合	分析、今後の対応等
1	明るく楽しい学校生活	91.7%	生徒とのコミュニケーションを引き続き大切にし、生徒理解を深めるとともに、問題行動の早期発見に努めてまいります。また、学校経営方針で掲げる「安心・安全・安定」の学校生活を送れるように取り組んでまいります。
2	担任とのコミュニケーション	87.1%	
3	部活動	76.7%	合理的で効率的・効果的な活動を目指して部活動を実施してまいります。何かありましたら顧問や担任まで遠慮なくご連絡ください。
4	学校行事	94.8%	生徒たちが主体となり、体育祭や合唱コンクール、宿泊行事等を実施することができました。
5	落ち着いている	84%	引き続き、学校生活の向上に努めてまいります。

【学校の取組】

設問	項目	肯定的な回答の割合	分析、今後の対応等
6	学校の方針	88.1%	学校の方針は年度初めの保護者会での説明をはじめ、学校ホームページにも掲載しております。ご覧いただけますと幸いです。
7	子供たちの様子や情報	91.2%	学校だよりや学年だより等を発行し、学校ホームページにも掲載しております。こちらもご覧いただけますと幸いです。
8	評価（成績）の出し方	85.5%	年度初めの保護者会での説明をはじめ、生徒たちにもその都度説明しております。何かありましたら遠慮なく担任や教科担任等にお問い合わせください。
9	いじめ・からかい	68.4%	「分からない」の回答が27.5%でした。いじめ防止に向けた取組は全教職員で行っており、問題が発生した場合は、御家庭と連携を密に取りながら対処しています。困ったときにはすぐに相談できる雰囲気作りをはじめ、いじめアンケート調査を毎学期実施、校内いじめ対策委員会を毎月実施する等、早期発見・早期対応に努めております。御家庭で気になることがございましたら、すぐに学校にお知らせください。
10	子供や保護者からの相談	80.8%	「分からない」の回答が16.6%でした。お子様や保護者からの相談は、迅速かつ丁寧に対応してまいります。
12	学力向上の取組	77.7%	「分からない」の回答が11.4%でした。学力向上の取組は、各定期考査前の質問教室及び自習室、夏休みの学習補充教室等を行っております。ぜひご活用ください。
13	安全教育・防災教育 災害安全	78.7%	「分からない」の回答が19.7%でした。毎月避難訓練を行い、火事や地震等の災害時に自分の身を守るよう指導しています。また、自転車の乗り方やルール等も指導しています。
16	ICT 機器を活用した 授業の推進	69.4%	「分からない」の回答が20.7%でした。ICT 機器の活用に関しては、毎日各教科の授業等において積極的に活用しています。
18	進路指導	74.1%	「分からない」の回答が21.2%でした。今年度は、進路だよりを月平均3、4回発行しています。学校ホームページにも掲載しております。

19	教職員の接遇マナー	94.8%	教職員一同、より一層の接遇マナー向上に向けて取り組んでまいります。
20	カジュアルウィーク、校則の見直し、三中カフェ	95.4%	生徒の主体的な取組は、今後も積極的に推進してまいります。

【環境安全への取組】

設問	項目	肯定的な回答の割合	分析、今後の対応等
11	校内環境	80.9%	今後も清潔な校内環境づくりに努め、学習意欲や学校生活の質の向上につなげてまいります。
14	SNS 三中ルール	78.8%	生活委員を中心に「SNS 三中ルール」の周知・徹底に努めております。また、セーフティ教室や全校朝礼等で SNS の使用について随時指導をしています。家庭ルールについては、今年度も、夏・冬休みの宿題としております。本校生徒のスマホ等所持率 88.6%、フィルタリング装着率 85.6%、家庭ルール作成率 98.4%という現状から、家庭の協力が欠かせません。「SNS 三中ルール」と「SNS 家庭ルール」の両輪で実効性を高め、生徒が適正に使用できるようご協力をお願いします。ネットいじめや個人情報漏洩などのリスクを低減し、犯罪被害に遭う可能性を減らすためにも、適切なレベルのフィルタリングを設定することを推進していきたくと考えています。
15	SNS 家庭ルール	80.8%	
17	挨拶、身だしなみ、言葉づかい	79.8%	「分からない」の回答が 14.5%でした。朝礼時や学年・学級・部活等において日々指導しております。時と場に応じた振る舞いや言葉遣いができるよう努めてまいります。
21	コミュニティスクール	67.8%	「分からない」の回答が 30.6%でした。今年度から学校運営協議会（コミュニティスクール）及び地域学校協働活動推進員を導入しました。現在「学校運営協議会だより」を 5 回、「地域学校協働活動推進本部通信」を 3 回発行しています。配布及び学校ホームページにも掲載しております。

◇主な自由記述（AI 分析より）

- 生徒の学校生活について
「毎日楽しく通えている」「のびのびと学校生活を送れている」といった声が多く寄せられ、多くのご家庭でお子さまが充実した学校生活を送れていることがわかりました。また、教員への感謝のお言葉も多数いただき、大変励みになっております。
- ご意見・ご要望について
 - ・ P T A 活動の負担軽減について
⇒今後の在り方について、P T A と共に検討してまいります。
 - ・ 保護者会・説明会のオンライン化について
⇒今後の運営の参考にさせていただきます。
 - ・ 「学校便り」「学年だより」などの配布物を「すぐーる」で配信してほしい
⇒学校の様子をよりお伝えできるよう、「すぐーる」を活用した情報発信を検討してまいります。
 - ・ 不登校の生徒への学びの支援について
⇒一人一人のニーズに応じた多様な学びの場を提供しております。何かご心配なことがありましたら、一緒に考えていければと思います。
 - ・ 多様性を尊重する環境づくりについて
⇒今後も、多様な価値観を認める学級づくりに努めてまいります。
 - ・ 「カジュアルウィーク・校則の見直し・三中カフェ」について
⇒生徒の自主性を大切に、今後も継続してまいります。
 - ・ アンケートの匿名化について
⇒アンケートの匿名化を希望するお声もいただきましたが、すべてのご意見をより適切に受け止め、今後の学校運営に活かしていくため、引き続き記名でのご協力をお願いしたいと考えております。

アンケートを通じて、保護者の皆様が温かく学校を見守ってくださっていることを改めて実感いたしました。今後とも、生徒が安心して楽しく過ごせる学校づくりに励んでまいりますので、引き続きご支援のほどよろしくお願いいたします。